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Übersicht über die gefassten Beschlüsse 

TOP Beratungsgegenstand Beschluss 
Nr. 

 Öffentliche Sitzung 

1 Beschlussvorlagen   

  Verpflichtung sachkundiger Bürger   

  Geschäftsordnungsbeschluss 24 

1.1 Integriertes Kommunales Klimaschutzkonzept 
Beschlussempfehlung an den Rat der Stadt Hennef(Sieg) 

25 und 26 

1.2 Projekt Chance7 und Ortsumgehung Uckerath 
Anfrage der FDP Fraktion vom 03.05.2016 

  

2 Anfragen   

2.1 Aktueller Sachstand zum Projekt Chance7 
Anfrage der SPD Fraktion vom 11.05.2016 

  

2.2 Bienenfreundliche Stadt Hennef 
Anfrage der SPD Fraktion vom 11.05.2016 

  

3 Mitteilungen   

3.1 Protokoll der Waldbegehung vom 11.05.2016   

3.2 Errichtung von Kolumbarien   

3.3 Bundesfreiwilligendienst mit Flüchtlingsbezug   

 Nicht öffentliche Sitzung 

4 Beschlussvorlagen   

5 Anfragen   

6 Mitteilungen   
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N i e d e r s c h r i f t 
 
 

Vorbemerkungen 
 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende:  18.25 Uhr 

Ort: Rathaus, Saal Hennef (T3.01), Frankfurter Straße 97, 53773 Hennef 

Einladungsdatum: 23.05.2016 

Nachtragsdatum: 02.06.2016 
 

 

Vorsitzende/r: Matthias Ecke 

Schriftführer/in: Marion Holschbach 

Anwesenheitsliste: 
 
Vorsitzende/r 
Ecke, Matthias Bündnis 90 / Die Grünen
  

  

stellv. Vorsitzende/r 
Auerbach, Peter CDU    
Ratsmitglieder 
Akstinat, Dorothee SPD    
Berger, Claudia CDU    
Dahm, Mario SPD    
Hauf, Reinhard Dr. CDU  als Vertreter für Frau 

 Keuenhof 
Klee, Andreas Bündnis 90 / Die Grünen
  

  

Offergeld, Ralf CDU    
Osterhaus-Ehm, Regina CDU    
Rindfleisch, Joachim Die Unabhängigen    
Schenkelberg, Martin CDU    
Steinmetz, Gerald SPD  als Vertreter für Frau Meyer 

ab 17:25 Uhr  
Stratmann, Irene SPD    
sachkundige Bürger/innen 
Deisenroth-Specht, Edelgard SPD  als Vertreterin für Herrn 

Zanella bis 18:15 Uhr 
Heller, Maximilian CDU    
Lindlar, Hans Peter CDU    
Löbach, Marcus Die Unabhängigen    
Müller, Angelika CDU    
Neuhöfer, Wolfgang CDU    
Sasse, Andreas Dr. SPD    
Schüchter, Andreas Die Linke    
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Von der Verwaltung waren anwesend: 
 
Herr Walter , Erster Beigeordneter 
Herr Oppermann, Leiter des Umweltamtes 
 
 
Gäste: 
 
Frau Püllen  von der Fa. Gertec GmbH  
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TOP Beratungsgegenstand Beschluss 

Nr. 

 

 Öffentliche Sitzung  

1 Beschlussvorlagen  

  

  Verpflichtung sachkundiger Bürger  

 Der Vorsitzende des Ausschusses für Klima- und Umweltschutz  Herr Ecke  
eröffnete die Sitzung und begrüßte die Anwesenden, sowie Frau Püllen von der 
Fa. Gertec. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung verpflichtete Herr Ecke den Sachkundigen Bürger 
Herrn Andreas Schüchter mit folgendem Wortlaut: 
 
„ Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können 
wahrnehmen, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze be-
achten und meine Pflichten zum Wohl der Gemeinde erfüllen werde.“  
 
Diese Verpflichtung wurde mit Handschlag bekräftigt.  
 

  Geschäftsordnungsbeschluss 24 

 Der Ausschussvorsitzende Herr Ecke stellte fest, dass die Einladung fristgemäß 
erfolgte und der Ausschuss beschlussfähig ist.  
 
Herr Klee von der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen beantragte den TOP 2.3  als 
ordentlichen Tagesordnungspunkt TOP 1.2 zu behandeln.  
Weitere Anträge wurden nicht gestellt 
 

 Der Ausschuss für Klima- und Umweltschutz beschloss einstimmig die Tagesord-
nung unter Berücksichtigung der beantragten Änderung.  

  
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  

1.1 
Integriertes Kommunales Klimaschutzkonzept 
Beschlussempfehlung an den Rat der Stadt Hennef(Sieg) 

25 und 26 

 Frau Püllen von der Fa. Gertec GmbH erläuterte den Werdegang und die Inhalte 
des vorliegenden Endberichtes zum Integrierten Kommunalen Klimaschutzkon-
zeptes der Stadt Hennef und beantwortete die Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
Herr Lindlar von der CDU Fraktion beantragte aus dem Beschlussvorschlag der 
Verwaltung das Wort „Annahme“ zu streichen und durch das Wort „Kenntnisnah-
me“ zu ersetzen.  
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Ecke ließ daraufhin in zwei Schritten über den 
Beschlussvorschlag der Verwaltung abstimmen:  

  
Beschluss Nr. 25:  
Der Ausschuss für Klima- und Umweltschutz beschloss mehrheitlich bei 1 Gegen-
stimme aus der SPD Fraktion und 2 Gegenstimmen aus der CDU Fraktion das 
Wort „Annahme“ in dem Beschlussvorschlag der Verwaltung beizubehalten. 
 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich bei 3 Gegenstimmen 
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Beschluss Nr. 26:  
 
Der Ausschuss für Klima- und Umweltschutz beschloss anschließend einstimmig 
bei 1 Enthaltung  aus der SPD Fraktion und 1 Enthaltung aus der CDU Fraktion:  
 
Der Ausschuss für Klima- und Umweltschutz empfiehlt dem Rat der Stadt Hennef 
die Annahme des vorgelegten Integrierten Kommunalen Klimaschutzkonzept 
(Fassung Mai 2016).  
 
Der Ausschuss für Klima- und Umweltschutz  beauftragt die Verwaltung, in den 
Vorüberlegungen zur Aufstellung des Haushaltes 2017 die Einrichtung einer Stelle 
für ein kommunales Klimaschutzmanagement zu berücksichtigen.  
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 2 Enthaltungen 
  

1.2 
Projekt Chance7 und Ortsumgehung Uckerath 
Anfrage der FDP Fraktion vom 03.05.2016 

 

 Herr Klee von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen erläuterte, dass die Anfrage 
der FDP Fraktion und die hierin zum Ausdruck gebrachte Befürwortung der Orts-
umgehung Uckerath im Widerspruch zu den im Klimaschutzkonzept angestrebten 
Zielen stehe.  
 
Herr Offergeld von der CDU Fraktion schloss sich dieser Meinung nicht an und 
betonte ausdrücklich die Notwendigkeit  der Ortsumgehung Uckerath.   
 

 Die Antwort der Verwaltung wurde zur Kenntnis genommen.   
  

2 Anfragen  

  
 Frau Akstinat von der SPD Fraktion fragte an, ob es möglich sei, mehr Bäume an 

der Bonner Straße zu pflanzen.  
Herr Oppermann führte hierzu aus, dass aufgrund der Enge der Straße, der 
schmalen Bürgersteige und der dort vorhandenen Leitungen eine Neupflanzung  
nicht in Frage kommt. Die für die nachhaltige Entwicklung benötigte Fläche von  
6 qm für eine Baumscheibe sei nicht realisierbar.   
 
Es wurden keine weiteren Anfragen gestellt.  

  

2.1 
Aktueller Sachstand zum Projekt Chance7 
Anfrage der SPD Fraktion vom 11.05.2016 

 

  
 Die Antwort der Verwaltung wurde zur Kenntnis genommen. Herr Persch wird in 

die nächste Sitzung des Ausschusses für Klima- und Umweltschutz eingeladen.  
  

2.2 
Bienenfreundliche Stadt Hennef 
Anfrage der SPD Fraktion vom 11.05.2016 

 

 Herr Oppermann informierte die Ausschussmitglieder mit Bildern über bereits   
umgesetzte „bienenfreundliche“ Maßnahmen im Stadtgebiet.   
 

 Die Antwort der Verwaltung wurde zur Kenntnis genommen 
 

3 Mitteilungen  

 
 

 
Es lagen keine mündlichen Mitteilungen vor.  
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3.1 Protokoll der Waldbegehung vom 11.05.2016  

  
 Die Mitteilung wurde zur Kenntnis genommen. 
  

3.2 Errichtung von Kolumbarien  

 Herr Oppermann teilte den aktuellen Sachstand mit, und erläuterte, dass zur Zeit 
die Eignung der Friedhofshalle Allner als Standort für ein Kolumbarium geprüft 
und ein Kostenrahmen ermittelt werde.  
Er wies darauf hin, dass eine Umsetzung in 2017 nicht geplant sei, und er die 
Ausschussmitglieder über die Ergebnisse informieren werde.   
 

 Die Ausführungen von Herrn Oppermann wurden zur Kenntnis genommen. 
 

3.3 Bundesfreiwilligendienst mit Flüchtlingsbezug  

 Herr Oppermann teilte den Ausschussmitgliedern mit, dass 5 Stellen im Bundes-
freiwilligendienst für Flüchtlinge beantragt seien. Man beabsichtige diese  5 Per-
sonen beim Baubetriebshof in die vorhandenen Kolonnen zu integrieren, die für 
die Pflege der Grünflächen zuständig sind.   
Er sagte zu, den Ausschuss weiter über den Prozess zu informieren.  
 

 Die Ausführungen von Herrn Oppermann wurden zur Kenntnis genommen.  
  
 
 
 

 

  
 
 
 
 
Matthias Ecke Marion Holschbach 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 
Michael Walter 
Erster Beigeordneter 
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